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记者：在 2023 年度晋江市城乡人居
环境考评中，安海镇排在倒数第二名，主
要原因是什么？

安海镇党委书记陈进福：2023年，安
海镇人居环境考评成绩排在全市倒数第
二，拖了全市后腿。对此，我们深刻剖析
反思，主要存在几方面问题：一是整治标
准不高，未能严格对照考评标准抓好环境
细节整治，抱有侥幸心理。二是工作调度
不力，未能及时调度解决环卫突出问题，
存在突击思想。三是责任传导不严，网格
责任压力传导不足，村（社区）普遍存在一
抓就好、一松就差的现象。

记者：接下来，安海镇将如何整改？
安海镇党委书记陈进福：下一步，安

海镇将狠抓问题整改，举一反三，切实做
好人居环境整治各项工作。主要从三方

面努力：
一是迅速整治提升。组建专项攻坚

小组，重点针对背街小巷、房前屋后杂物
堆放，广告店招破损等重难点问题，点对
点攻坚，全覆盖、无死角集中整治，迅速提
升全镇环境面貌。

二是压实网格责任。以网格为单位，
定时、定点、定人开展日常保洁、巡查工
作，组建督导整改专班，形成每日问题反
馈、整改、销号的闭环机制。另外，我们将

设置曝光台，对考评成绩垫底的村（社区）
进行曝光，对成绩良好的进行正面展示，
形成以晾晒促提升的良好局面。

三是建立长效机制。组建镇级考评
队伍，常态开展镇级自检，及时调度整治；
推行保洁市场化，扭转保洁队伍管理被动
局面。同时，我们将不断完善环卫考评奖
励机制，对工作推进成效明显的村（社区）
予以奖励。

本报记者 沈茜

在2023年度晋江市城乡人居环境考评中排名倒数第二

安海镇深刻反思

2023年度晋江市城乡人居环境考评综合成绩

排名

1
2
3
4
5
6
7

镇（街道）

城市管理局

金井镇

经济开发区

深沪镇

梅岭街道

灵源街道

英林镇

成绩

93.97
91.80
91.67
91.62
90.86
90.56
90.48

排名

8
9
10
11
12
13
14

镇（街道）

青阳街道

西滨镇

罗山街道

紫帽镇

内坑镇

西园街道

永和镇

成绩

90.47
90.28
89.97
89.72
89.62
89.45
89.30

排名

14
16
17
18
19
20
21

镇（街道）

龙湖镇

新塘街道

磁灶镇

东石镇

池店镇

安海镇

陈埭镇

成绩

89.30
89.18
89.16
88.99
88.94
88.85
88.78

创新发展“晋江经验”奋力打造中国式现代化县域示范
2023年福建省报刊十大名栏目

本报讯（记者 赖自煌）昨晚，晋江磁灶乡贤吴
志榕、吴宝玉伉俪借爱子吴基炜、爱媳黄钰结婚之
际，向晋江市慈善总会、磁灶教育基金会合计捐赠
1000万元。

晋江市领导张文贤、王明元、林仁达、许宏程、吴尊
意、陈希轩参加活动。

磁灶人商行天下、善行天下，素来有“乐善好施、回
馈桑梓”的慈善情怀，更有“不比阔气比公益、不比排场
比慈善”的良好风气，近年来，涌现出许许多多热心公
益、回馈家乡的优秀企业家、慈善家。

吴志榕、吴宝玉伉俪作为磁灶优秀企业家的典型
代表，在事业有成之后，饮水思源、回馈社会，关心支持
家乡各项公益事业，充分体现了他们心系家乡、勇担责
任的慈善情怀，也将带动更多乐善好施的社会贤达奉
献爱心。

本报记者 林小杰

受切变东移南压影响，昨天，晋江上空云系较多，
午后全市大部最高气温在19℃~21℃之间，以深沪镇测
得的 21.8℃为最高。下午，全市大部分地区飘起了小
雨，不过雨量不大，但浓浓的雾气给大家的出行带来了
些许不便。

瑞雪从晋江市气象台了解到，今天的雨势将进
一步减小，明后天转为多云到晴的天气。不过，受
冷空气影响，明天，晋江的气温将进一步下降，最低
气温仅有 7℃左右，最高气温在 12℃左右，“倒春寒”
的感觉愈加明显。此外，沿海风力将加大至 8~9级，
请出海船只和沿海作业人员注意防范大风带来的
不利影响。

今天小雨转阴，9℃~14℃，沿海东北风 6~7级、阵
风 8~9级；明天多云，7℃~12℃，沿海东北风 6~7级、
阵风 8~9级；后天晴，7℃~17℃，沿海北风 6~7级、阵
风 8级。

本报讯（记者 杨静雯）昨日下午，晋江市部分五
级人大代表受晋江市公安局邀请，视察该局现代警务
工作。晋江市人大常委会领导林仁达、潘子良参加视
察，晋江市领导黄建辉陪同视察。

视察组一行实地参观了晋江市公安局驻361度集
团警务联络站、晋江市社会治理中心、12345政务服务
便民热线中心、反诈骗预警中心、社会治理现代化指挥
中心，详细听取工作介绍。

座谈会上，视察组认为，近年来，晋江公安在全
力做好“保平安、防风险、促发展”各项工作中取得了
显著成效，希望未来，晋江公安能够积极创建社会基
层治理的晋江模式，同时不断提升现代警务水平、完
善队伍建设，锻造一支让人民群众满意的公安铁军，
守护平安晋江。

代表们表示，接下来，将继续关心支持晋江公安工
作，充分发挥人大代表作用，助力公安工作开展，提升
广大群众对公安工作的知晓度、满意度，为建设平安晋
江做出贡献。

本报讯（记者 赖自煌）昨日，晋江梅岭中片区项
目指挥部召开工作推进会，听取各工作组工作情况汇
报，协调解决相关问题，并就下一步工作作出安排部
署。晋江市领导许宏程、陈希、吴丽婷、林庆峰、许长俊
参加会议。

会议要求，各工作组要强化责任担当，加强协作配
合，快速完成征迁扫尾清零，提速用地报批、安置房建
设等进度，加快推进项目招商和配套建设等工作；要优
化工作力量，细化任务清单，明确时间节点，定期调度
协调，有力有序统筹推进片区开发建设。

本报讯（记者 李玲玲）近日，
尤溪县委书记周庆裕、县长廖才添率
党政代表团来晋考察交流，并在晋江
召开新时代山海协作工作座谈会，共
叙山海情谊、共话协作发展。晋江市
领导张文贤、王明元、洪元程、陈希、
丁鸿雨、林庆峰参加活动。

会上，晋江市、尤溪县分别介绍
两地经济社会发展情况。

泉州市委常委、晋江市委书记
张文贤代表晋江市四套班子向尤溪
党政代表团的到来表示欢迎。他表
示，此次两地结对协作，既是贯彻省
委、省政府实施新时代山海协作的
重要部署，也是两地之间难得的一
种缘分。两地在人文特质、历史底
蕴等方面有着许多相通和共鸣之
处。期待双方能够从资金帮扶、产

业园区共建、干部人才培养、农产品
展销等对口协作开始，逐步拓展到
绿色低碳、新材料、智能装备、文体
旅融合等产业深度合作，推动乡村
振兴、生态保护、党的建设等领域互
助并进，把各自优势叠加为整体优
势，打造成为山水交融、互促共赢的
新典范。

周庆裕对晋江市委、市政府对尤

溪发展的关心支持表示感谢。他说，
尤溪与晋江建立对口协作关系，是落
实省委、省政府进一步做深做实新时
代山海协作、推动区域协调发展工作
部署的重要举措，将为尤溪发展带来
强劲动力。多年来，晋江县域实力强
劲，民营经济繁荣，科教资源丰富，特
别是由习近平同志总结提出的“晋江
经验”更是弥足珍贵，值得尤溪认真学

习借鉴。借助新时代山海协作的东
风，期待双方在纺织产业、文化资源、
乡村振兴、城市建设、闽台交流、深化
改革、全民健康、人才交流等八个领域
开展深度对接和协作，推动两地合作
续前缘、谱新篇。

来晋期间，尤溪县党政代表团还
前往晋江经验馆、利郎公司、安踏公
司调研。

本报讯（记者 柯雅雅 张晋福）一边热火朝天地
忙着赶订单，一边有条不紊地安装新设备扩大产能。
新年开春，福建华清电子材料科技有限公司（以下简称

“华清电子”）再续 2023年良好发展态势，以“开门红”
迎接崭新的一年。

“因为订单排得非常满，所以，我们春节到现在都
处于不停产的状态。”华清电子生产负责人林全明告诉
记者，近3年来，华清电子的年营收均实现30%以上的
增长，“目前，我们的订单已经处于饱和状态。预计
2024年的营收增长，依旧能维持一个较好的水平。”

为了应对不断增长的订单，华清电子早已将扩大
产能列入发展计划。“我们去年新建了厂房，并增加了
3条生产线；今年还将再新增 5条生产线，相关配套设
备也会同步配置。此外，公司还将继续实施数字化升
级，并将再扩招30%的员工，以满足企业生产需求。”林
全明介绍。

据悉，华清电子成立于 2004年，系国内首家规模
化生产氮化铝陶瓷基板的高新技术企业，在生产技术
和工艺上具有独创性和领先性，填补了国内产业空
白。目前，该企业也是国内生产规模最大、市场占有率
最高的氮化铝陶瓷企业。

“目前，氮化铝陶瓷依旧是我们的主导产品。这几
年，华清氮化铝陶瓷产品的应用场景不断拓展，从 5G
通信到先进封装，再到近几年的新能源汽车、光伏储能
等领域。”华清电子常务副总经理杨大胜告诉记者，领
域不断拓展的同时，华清电子也在对产品进行不断升
级，并通过自主研发，推出了氮化铝陶瓷 2.0。“我们成
功将产品的热导率从原先的 170W/m · K 提高到
230W/m·K，强度从 400Mpa提升到 500Mpa以上。现
在，我们已将产品推向市场，实现了进口替代，较好地
解决了‘卡脖子’难题。”杨大胜表示。

在精益求精提升产品品质的同时，华清电子也在
不断向生产链上下游延伸。去年，同样通过企业自
主研发，华清电子实现了高性能陶瓷粉体的自产自
用，摆脱了进口依赖，极大程度降低了生产成本。同
时，这也让华清电子完成了从陶瓷粉体—陶瓷基板/
精密陶瓷—陶瓷金属化的产业链布局，进一步实现
了企业的高质量发展。

值得一提的是，去年 11月，华清电子还完成了数
亿元的C轮融资，成功引进中车资本、元禾厚望、尚颀
资本、正奇资本、华金资本等产投机构，融资资金将用
于氮化铝扩产和陶瓷覆铜生产线建设、陶瓷粉体自产
扩产建设及新产品研发等。

“当前，企业正处于发展新阶段，我们希望通过高
质量发展，推动中国新一代电子陶瓷材料的国产化，实
现国产高端陶瓷基础材料的突破性创新。”华清电子董
事长施纯锡表示。

携手同行 打造新时代山海协作典范
尤溪县党政代表团来晋考察交流

新增生产线5条 再扩招员工30％
华清电子：推动新一代电子陶瓷材料国产化

磁灶乡贤吴志榕
捐赠公益善款1000万元

五级人大代表
受邀视察晋江公安工作

梅岭中片区项目指挥部
工作推进会召开

雨水今天减弱
明天最低气温降至7℃

本报讯（记者 蔡斯洵）昨日下
午，晋江召开全市黑臭水体治理调度
会，再强调、再部署、再加压，举全市
之力攻坚推进黑臭水体治理。晋江
市领导张文贤、王明元、吴志朴等参
加会议。

会议听取城市建成区黑臭水体
排查治理情况汇报，听取湖漏溪、普

照溪、梧垵溪、九十九溪等4条市级流
域治理情况汇报，以及陈埭镇、东石
镇、水利局、生态环境局、住建局相关
工作汇报。

泉州市委常委、晋江市委书记
张文贤强调，黑臭水体治理是落
实生态环境保护的重要内容，是
一项民生工程、底线工程。各级

各部门要保持高度警醒，深入贯
彻落实习近平生态文明思想，坚
决扛牢政治责任，坚持问题导向、
目标导向、结果导向，下定决心、
强力攻坚、彻底根治，全力以赴还
群众一片绿水青山。

张文贤要求，要坚持系统治
理，摸清问题底数，谋实工程措施，

建立巡查执法管理机制，坚决抓好
问题整改。要强化保障措施，明确
责任主体，做好人力、技术等要素
保障，拓宽资金渠道，推动治水工
作提质增效、久久为功。晋江市治
水总指挥部办公室要发挥统筹协
调作用，压实各方责任，强化监督
指导，推动各项治理措施落到实

处、取得实效。
晋江市市长王明元要求，各级各

部门要立足实际，深刻反思剖析问题
根源，尽快制定整改任务清单，迅速
部署落实各项工作，以最坚决的态度
推动整改问题清零，落实长效管理，
强化协同保障，确保完成任务，打赢
黑臭水体治理攻坚战。

下定决心 强力攻坚 彻底根治
晋江召开全市黑臭水体治理调度会

华清电子生产线开足马力赶订单。


